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编者按：
城市出租车是城市的“流动窗口”。出租车客运市场是否规范，出租车司机文明与否，都折射出一座城市的文明程度。

“黑车”猖獗；正规出租车不打表、乱收费，随意拼客，随意拒载；驾驶员不文明驾驶……它们就是市城区出租车客运市场
的斑斑劣迹。无疑，少数“流动窗口”拉低了城市的文明程度，使邵阳的形象蒙尘。

今年来，全市上下对此高度重视，下定决心铁腕整治，决心抹去灰尘，擦亮出租车行业这一城市的“流动窗口”。对此，本
报推出《擦亮城市“流动窗口”》系列报道，让我们看看市城区出租车市场存在哪些令市民诟病的问题，相关职能部门是否有整
治措施，效果如何，还存在哪些难题。

采访中，很多私家车主讲述了
部分的士司机的“路霸”行为。有
些的士司机爱飙车，特别是在交通
拥堵时，一些的士总会强行超车、
压线超车。“不少出租车车速极快，
丝毫不避让行人和车辆，简直就是
名副其实的‘路霸’。”

罗辛化是一名私家车主。他
说，有些的士司机很任性。有好几
次，他差点就撞上前面的出租车。
为了接客，出租车在马路正中间毫
无征兆地急刹车，根本就没有考虑
到后面是否有车。

出租车内的不文明行为也让

人诟病。市民袁小姐表示，经常
看到的士司机不停地“煲电话
粥”，以前是用对讲机，现在换了
耳机线，有时言语粗俗，丝毫不顾
及乘客的感受。“出租车是城市文
明的流动窗口，外地人来邵阳一
坐车就听到这些，难免会对邵阳
留下不好的印象。”

“我坐出租车，经常会看到一
些司机穿着拖鞋，穿着背心或睡
衣，给人一种邋遢的感觉。还有一
些司机嘴里嚼着槟榔抽着烟，让人
感觉非常不舒服。”邵阳学院大四
学生小苏如是说。

车载诸多不文明

3 月下旬以来，记
者陆续采访部分市民，
了解他们对近两年来市
城区出租车客运市场的
看法。“黑车太多”，正规
经营车辆“拒载、‘一口
价’、拼客”，班线营运车
辆不在站点停靠，“司机
不文明驾驶”……这一
系列的问题，让大家感
觉市城区出租车市场环
境不如人意。

家住市区白洲社区的张
春芬对非法营运的车辆（“黑
车”）印象非常差。2015年的
一天傍晚，她带着 15 岁的女
儿从白洲社区附近乘坐“黑
车”回新邵大坪的娘家。还
没 到 达 目 的 地 ，司 机 就 要
钱，之前说好的 30 元车费变
成了 60 元。司机辩称当时
说的是 30 元一个人，两个人
就要60元。

张 春 芬 认 为 司 机 不 诚
信，坚决不加钱。司机恼羞
成怒，在邵阳与新邵交界处
停车，硬让她们下车。最后，
母女二人只得步行到大坪。

“坐‘黑车’，没有一点安
全感。一旦出事，乘客的生

命财产安全没有更多保障。”
张春芬表示，以后再也不敢
坐“黑车”。

市民罗智善赞同张春芬
的观点。原来，他的一个邻
居就跑“黑车”。邻居买车
花了 5000 元，是一辆破旧不
堪的二手小车，2009 年以后
就没有年检了。邻居说，尽
管刹车性能不好，但是没想
过要换。“过完春节，车就要
卖了。”

过去几年里，“黑车”确
实猖獗。张春芬说，一到过
年过节，在市区大街小巷总能
遇到亮着空车灯的私家车，乘
客一招手车就会停。一些车
站外，总会有人在揽客。

“黑车”一度猖獗

“黑车”的出现，严重干扰了出
租车客运市场的正常秩序。那么，
正规出租车就没有问题了？市民的
答案是否定的！

市民刘将军经常乘坐火车回邵
阳。刚一出火车站，就能看到出站
口被一大群拉客的人堵住，这些人
都肆无忌惮地大声招呼：“新邵的”

“洞口的”“隆回的”，整个出站口喧闹
不堪。除了部分出租车外，还有一
些班线客车，摆在站外的空坪上。
这空坪俨然一处“车站”。按照相关
规定，客车必须按照规定线路行驶、
上下客。“外地人看到这种情况，马上
就会觉得邵阳太乱太差了。”

在火车站，刘将军多次遭遇拒
载。他家离火车站不远不近，他在
魏源广场总是很难坐到出租车。原
来，这里的出租车大多跑长线路。
他经常只能拖着行李，出站后走到
邵州路上才能打到的士。

在市城区乘车，也会遭遇空车
拒载。一次，市民袁先生准备从江
北广场去城南梅子井，他拦了几辆
出租车。可司机听说要去相对偏远
的梅子井社区，还要打表，没待袁先
生说完话，就马上走了。最后有一

辆车愿意去，但司机提出要求：“不
打表，25块。”袁先生还想协商，但司
机直接表示：“爱坐不坐！”

阚先生很反感出租车的“一口
价”行为。他是外地人，但时常来邵
阳。他表示，邵阳部分出租车不打
表，流行“一口价”。他索要小票时，
司机总是说：表坏了。他还发现，同
样的路线，有邵阳本地朋友在时，乘
车的费用会少一些。

拼车也颇具邵阳“特色”。袁小
姐经常往来于长沙和邵阳。在长
沙，她很少见过拼车。但在邵阳，就
不得不接受拼车这一现实。有一
次，她打的去火车站接人。上车后，
司机依旧打着空车灯。这样，沿路
有三四起乘客拦车，司机均停车询
问。袁小姐提出异议，司机则说：

“不会耽误你接人的。”后来，上了一
名乘客。因为走走停停，且先送另
外一名乘客到火车南站建材城。最
后，袁小姐要接的朋友反而等了她
一阵。

由于越来越多顾客反感的士
不 打 表 ，不 少 的 士 也“ 与 时 俱
进”——安装两个空车灯，一个用来
计费，一个用来招揽下一批乘客。

正规车违规经营

近几年，市城区出租车客运市场有点乱。市
交通运输综合执法支队有关负责人证实，过去几
年，每年市民关于城市客运方面的投诉均超过
1000起。

市民唐志辉表示，城市出租车客运市场出现
的种种乱象，让市民无法体验到城市客运应有的
方便、快捷和舒心，更损害了邵阳的形象。我市应
下大决心，猛药治疴，重典治乱，打造一个健康的
城市出租车客运市场。

整治城市出租车客运市场事关民生。针对以
上种种问题，我市是否有了足够的重视，相关职能
部门有哪些整治措施？请关注后续报道。

投诉年均超千起

2月13日，执法人员查处一辆打着空车灯的非法营运私
家车。 执法支队供图


